

EL DISCURSO DEL PRIMER MINISTRO  
TOJO

Con motivo de la inauguración de un nuevo período en la Dieta Japonesa, donde Su Majestad el Emperador explicó algunos detalles de la política internacional y de la situación por que atraviesa el Imperio del Sol Naciente, el primer ministro Tojo expresó algunos detalles de la marcha de las operaciones en general.

El general Tojo aseguró que "en franca y cordial cooperación con Alemania, el Japón va a doblegar la pujanza de las plutocracias occidentales". Alemania se halla pronta para realizar un nuevo plan de operaciones militares en todas direcciones, a juicio del ministro japonés. Más adelante, reconoció que en parte la situación es grave, mas ello no debe atemorizar a quienes tienen fe en la causa de las naciones del Pacto Tripartito. Es menester tener en cuenta que el período porque se atravesia quizás sea el de la decisión de la contienda y entonces se apreciará la magnitud del problema. Luego el ministro japonés, como para desvirtuar falsos rumores e indicar al mismo tiempo cuál es el pensamiento de los hombres que a su país dirigen, afirmó que "no existe la menor duda de que la victoria final será nuestra".

Son interesantes estas apreciaciones formuladas con tanta convicción y en lenguaje tan rotundo en las presentes circunstancias. Indice acabado es ello de la seguridad en la fortaleza de las naciones del Pacto Tripartito, así como de su poderío.

En cuanto a las operaciones japonesas propiamente dichas, manifestó el orador que ellas prosiguen conforme al plan establecido. Enseguida calificó de "brillante proeza estratégica" la evacuación de Kiska por las fuerzas japonesas, para añadir después que en el Manchukuo las fuerzas japonesas de defensa se mantienen alerta y que en el Japón mismo aumentaron las defensas antiaéreas.

El resto del discurso del primer ministro fué dedicado a dar cuenta de la buena fe en materia internacional que ha imparado como axioma fundamental en las relaciones exteriores japonesas. Ello se ha visto corroborado por la forma en que el Nipon trata a los países del Asia ocupados, sobre todo a Birmania y las Filipinas, prometiendo además, a Thailandia una mayor cooperación. En cuanto al gobierno nacionalista indio, que preside el conocido dirigente Chandra Bose, prometióle ayuda grande.

Particular relieve adquieren las frases del señor Tojo. Ellas están dirigidas a los pusilánimes y a los derrotistas del exterior, que piensan en la posibilidad de una derrota del Eje. No hay razón para que así lo hagan. Las palabras del ministro, sin duda terminantes, no pueden significar una alocución de propaganda. Sus seguridades son absolutas y sus convicciones deben ser respaldadas teniendo en cuenta la jerarquía material y espiritual de su elevado cargo y sus múltiples responsabilidades.

Todo ello viene a demostrar fehacientemente que a medida que el tiempo transcurre, las fuerzas de los imperialismos sagaces y violentos ocultan la verdad. La prensa, con sus informaciones derivadas casi exclusivamente de fuentes aliadas, nada en su contra puede decir, porque nada en su contra le envían. La marcha de las operaciones debe, pues, entreverse con un poco de ingenio de las reflexiones de algunos mandatarios o de las apreciaciones de los ministros de los Estados Unidos, que en estos últimos tiempos están dedicadas a preparar al país para una guerra mucho más larga de lo que al principio se creía. Terribles pérdidas en todos los frentes experimentan las armas de las naciones unidas. En los Estados Unidos, el gobierno ha dispuesto llanamente la confiscación de los automóviles particulares, y ello no obstante su fantástica producción. Sólo una explicación concienzuda tiene esa cuestión: el aumento progresivo de las péridas. De manera, pues, que las palabras del general Tojo significan un rayo de luz en medio de las tinieblas provocadas por las manifestaciones de quienes escudan sus triunfos en la más grotesca de las propagandas.

〔東京廿八日〕帝國議會において重光外相は次の如き演説を行つた。大東亞建設は共榮體各民族の自發的協力の基礎を置き、日重光外相は次の如き演説を行つた。

〔東京廿八日〕帝國議會において重光外相は次のように述べた。

